

終末期医療とコスト 対談に波紋

文芸誌で「最後の1ヶ月 延命治療やめませんか?」

命が「従」に違和感・安易な回答求める風潮

「最後の一大戸間の『革命活動家』をめぐるか?」 文芸批判『文学界』に掲載された若手論客の対談が、ネットなどで波紋を広げました。財政危機の中での終期医療にはお金がかかるのですが、その認識があつたようですが、實際はどうなのでしょう。また、人生の最後を「コスト」で語ることを、どのように考えたらよいのでしょうか。

われて知られるシヤ・ガレントの江川紹子さんの父親は、入院先で誤嚥性肺炎になつた。意識不明になり、入院から1ヶ月と10日で亡くなつた。85歳。「『最後の1ヶ月』」はある

の江川絃子さんの父親は、入院先で誤嚥性肺炎になつた。意識不明になり、入院から1ヶ月と10日で亡くなつた。85歳。「最後の1ヶ月」はあ

だ。それでも、夫の親族の意
向次第ではわからない。
女性は夫との「最後の」一ヵ
月について、「どんな状態
でも、「別れ」に向けた準備
期間にして。夫と過ごして
きた時間を家族で共有し、」
一歩に向かいたい。家族の新
たなスタイルのためにも」と
話す。かつて、スキーで国体
に出場した。息子が病気がち
だった時、心配しても仕方が
ない」とあり気を掛けなくて
はならなかった。夫の人柄や
子育て時の不満も、「3人の息
子と語り合いたい」という。
オウム真理教事件などの取
り扱いが
表
か
か
月
が
月
景
景
葉で物事を見極める見方から
透していきることがあると指
摘する。「安易で早い回答を求める
な」とスルトのためにも」と
話す。がよいのだろう。だが、
が、人の命にまで及ぶことに
危機感がある。命の切り捨て
につながる」と語る。「自分
が病気になつたり、年を重ね
たりすることに考え方が及んで
いない。想像力が貧困になつ
たらない」と話す。
江川さんは「終末期」と
「お金」が結びつけられる背
景には、「コスト」や「生産
性」など経済活動に関わる言
葉を物事を見極める見方から
透していきことがあると指
摘する。「安易で早い回答を求める
な」とスルトのためにも」と
話す。がよいのだろう。だが、
が、人の命にまで及ぶことに
危機感がある。命の切り捨て
につながる」と語る。「自分
が病気になつたり、年を重ね
たりすることに考え方が及んで
いない。想像力が貧困になつ

（つづき）「ううしたやうりどりに対し、ネット上では「人間を『数』か『コスト』としてしか見てない」などの批判の声があつた。落合氏はその後、「延命治療を保険適用外に」の発言などについて、「反省し撤回」を表明した。朝日新聞がこれを報じ、延命のために冒頭に登場する落合氏の言葉が、ついでに「それが何を意味するか」という形で、その批判をも含めて報じられた。

「くなる1ヶ月前の医療費 全体の3%程度」

A black and white photograph showing two men from the chest up. The man on the left, Katsujiro Kuroda, is wearing glasses and has short hair. The man on the right, Kōki Horie, has longer hair and is wearing a dark jacket over a light-colored shirt. They appear to be in a studio setting, possibly during an interview or a recorded discussion.

「このままだと社会保障制度が崩壊しかねない

から、後期高齢者の医療費を2割負担にしようという政策もある」

「お金がかかっているのは終末期医療、特に最後の1ヶ月」だと。高齢者に「10年間くらべて

後の1ヵ月位から、高齢者に「10年半、死んでくれ」と言うわけじゃなくて、「最後の1ヵ月間の延命治療はやめませんか?」と提案すればいい。胃ろうを作ったり、ベッドでただ眠ったり、その1ヵ月は必要ないんじゃないですか」と

「今の60代や70代は自分の親世代の介護ですごく苦労してるんだよね。そういう65歳の人々は、定義上は高齢者ではあるけれど、もしかしたら安楽死には肯定的かもしれない。」(中略)死にたいと思っている高齢者も多いかもしれない

「終末期医療の延命治療を保険適用外にするだけで話が終わるような気もするんですけどね」

今氏は上記の発言について「反省し撤回」と表明している

「お金がやむを得ない」として、「なんて思うぞ、ますます寧靜めが悪い」と発言した。政府の社会保障国民会議で委員を務めた椎丈善一は、大教育（社会保障・慶祝）は「エビデンス（証拠）」に乏しい「ヨーロッパ・医療政策」の一環」と語る。「」くなる1ヶ月前の医療費は、全体の3%程度だというエビデンスがあることは、この問題に關わる人は知っている。（元氣で）急に亡くなる人の

終末期の延命治療中止をめぐり、社会問題化したことなどを受け、厚生労働省が07年にまとめたガイドラインでは、本人の意思に基づくことを尊重するに本に、医療チームや家族も加わり治療方針を判断することとしている。昨年3月に改定されたガイドラインでは、認知症や高齢者の進行で意図を確認できぬこともありますので、繰り返し話し合いを重ねることを推奨している。

四